

Morena truena contra el INE por la revocación

Amaga con interponer denuncias y llevar a juicio político a los consejeros, luego de que el Instituto Electoral pospuso la consulta sobre la anulación de mandato

ARIADNA GARCÍA Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

La cúpula de Morena arremetió contra el Instituto Nacional Electoral (INE) por postergar toda actividad preparatoria para llevar a cabo una eventual revocación de mandato y amagó con interponer recursos como juicio político, e incluso penales, contra los seis consejeros que votaron a favor, encabezados por Lorenzo Córdova.

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, quien es de Morena, informó que en su carácter de representante legal de la Cámara Baja presentará un recurso de queja

MARIO DELGADO
Presidente nacional de Morena

"Tal como lo advertimos, Lorenzo Córdova ha decidido encabezar la oposición al avance democrático del país y detener el proceso para la revocación"

ante la Suprema Corte, así como denuncias ante la Fiscalía General de la República y la Contraloría del INE.

El líder nacional morenista,

Mario Delgado, acusó al instituto de encabezar la oposición al avance democrático del país, y la secretaria general, Citlalli Hernández, exigió la renuncia de los consejeros electorales.

La decisión de una mayoría de consejeros será hasta que ocurra cualquiera de estos tres escenarios: que la Suprema Corte de Justicia de la Nación se pronuncie al respecto; que ante la advertencia de Morena de impugnar la decisión ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la Sala Superior de ese órgano judicial emita una resolución, o que la autoridad competente determine otorgar el recurso faltante al INE.

| NACIÓN | A6

IMAGEN DEL DÍA | SER REPARTIDOR SIN UN PIE



A Víctor le amputaron el pie izquierdo al ser atropellado por una ambulancia. Ha sido repartidor de alimentos por aplicación por tres años y medio, los últimos tres meses en la modalidad de caminante, apoyado en una prótesis, con las dificultades que implica trabajar así. | A8 |

ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO
3,930,015 CASOS CONFIRMADOS 297,567 MUERTOS

Alertan por resistencia de ómicron a vacunas

Londres.— Mientras suben los contagios por ómicron en países afectados, como Reino Unido, que reportó 93 mil 45 casos, y se espera que sea la variante dominante en Estados Unidos "en las próximas semanas", es-

tudios alertaron sobre su resistencia a vacunas anti-Covid.

Un análisis del Imperial College London señaló: "La efectividad de las vacunas contra la infección sintomática de ómicron está entre 0% y 20% con dos dosis, y entre 55% y 80% después del refuerzo".

Otro estudio, de la Universidad de Washington y Humabs Biomed SA, indicó que Sinopharm, J&J y Sputnik son más débiles ante ómicron, lo que rechazó el Centro Gamaleya de Rusia. **Agencias**

| MUNDO | A18



CULTURA

Carrington y el arte de cocinar

Publican libro que rescata el papel de la comida en los procesos creativos de la artista. Hay referencias en entrevistas, cartas y pinturas. | A25 |

ESPECTÁCULOS



En Cobra Kai equilibran fuerzas

La serie, que estrena su cuarta temporada, deja de lado la rivalidad de los protagonistas para dar un mensaje de unión. | A21 |

Llevará seis años a GN completar certificación

No han sido evaluados 80% de los elementos. Pandemia alentó el proceso: Guardia

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y MANUEL ESPINO
—nacion@eluniversal.com.mx

Pese a que la Guardia Nacional fue anunciada como una corporación que dejaría atrás la corrupción, la certificación de sus elementos avanza a tal ritmo que, de seguir así, concluirá las evaluaciones en seis años.

Para noviembre pasado, llegada la mitad de sexenio, la institución presenta apenas un avance de 20% en la certificación obligatoria de sus integrantes, muestra un estudio del Instituto Belisario Domínguez del Senado.

Consultada por EL UNIVERSAL

100,480

GUARDIAS NACIONALES hay registrados, de los cuales 20 mil 995 ya fueron examinados.

SAL, la Guardia Nacional respondió que se avanza en el proceso y que se tiene como fecha límite el 31 de mayo de 2024, luego que el plazo se amplió tres años.

"Debido a la pandemia se alentó [la certificación], pero no se ha interrumpido", comentó.

Hasta febrero de 2021 habían sido certificados 10 mil 396 miembros; para noviembre, la cifra llegó a 20 mil 995, es decir, en ese lapso fueron examinados en promedio mil 177 al mes. Si se sigue ese ritmo, llevaría seis años certificar a los que faltan.

| NACIÓN | A4



TAMBIÉN SANTA SE PROTEGE DEL COVID-19

Sudáfrica.— El Santa Claus de un centro comercial de Johannesburgo se cuida y aplica las medidas sanitarias para evitar contagios de coronavirus, especialmente de la variante ómicron. Usa careta y saluda a los niños a través de una mica de plástico.

OPINIÓN

- NACIÓN**
- A7 Amador Narca
- A14 Sergio García Ramírez
- A14 Alejandro Moreno
- A14 María Elena Moreta
- A15 Leticia Bonifaz
- A15 Enriqueta Cabrera
- A15 Ricardo Horns
- A15 Mauricio Meschoulam
- CULTURA**
- A26 Mónica Lavín



J.P. BECERRA-ACOSTA

"Si ya sabemos el resultado, ¿para qué hacer una consulta que cuesta casi 4 mil millones de pesos?"

| ASÍ

UD



EMPATE FAVORABLE A TIGRES

Las felinas salen vivas del estadio del Monterrey en la ida de la final de la Liga MX Femenil (2-2). La vuelta, el lunes en el Volcán. | B1 |

Asesinato de Aristóteles, un año de impunidad

Por el homicidio del exgobernador de Jalisco Aristóteles Sandoval Díaz no hay personas en prisión ni se ha ubicado a los asesinos materiales

| ESTADOS | A12

\$21.34
DÓLAR AL MENUDEO

Año 105, Número 38015 CDMX 44 págs.



38015 9 771870 156074